

d'enlever les feuilles tombées, avec de larges râtaux, et les disposer en couches sur les tas de compost, en les saupoudrant de cendres, et même de chaux et on les arrosant de purin, pour en accélérer la décomposition.

Dans la présente époque, il serait encore avantageux de fancher les fougères, les roseaux et une multitude de plantes à haute tige, dont l'emploi en litière vient utilement en aide aux cultivateurs qui ont besoin de ménager la paille.

Ces litières doivent être conservées à l'abri de la pluie. La fougère et les roseaux doivent être récoltés quand ils sont encore verts, car ces plantes sont peu absorbantes lorsqu'elles ont séché sur pied. En général ces litières doivent séjourner dans les étables un peu plus longtemps que les pailles. Lorsque cette litière est enlevée et jetée sur les fumiers, on peut y répandre un peu de chaux éteinte, comme on doit le faire pour les feuilles mortes employées à la litière des animaux.

Les cailloux utilisés en arboriculture.

Une saison trop chaude, un terrain trop sec, le manque d'eau, etc., nuisent grandement aux arbres fruitiers. On a essayé de remédier à ce grave inconvénient en déposant des cailloux au pied des arbres. Ce moyen, dit-on, a parfaitement réussi, et de plus, on a constaté que la fertilité de quelques arbres avait augmenté ou diminué selon que l'on avait déposé ou retiré les cailloux. Nous n'avons pas été à même de constater l'efficacité de ce procédé, mais il est facile d'en faire l'essai en amoncelant les pierres du sol tout à l'entour des arbres; s'il y a succès, il y aura double bénéfice.

Choses et autres.

Récréation patriotique: "Histoire du Canada."—Nous accusons réception d'un "Jeu de cartes sur l'histoire du Canada" enregistré et ayant pour auteur M. C. T. Morel de la Durantaye.

Ce jeu de cartes ne pouvait venir plus à propos, à la veille de nos longues soirées d'hiver, dans les familles comme dans toutes les maisons d'éducation. Nous félicitons M. Morel de son ingénieuse découverte, si nous pouvons classer ce jeu de cartes au nombre des découvertes propres à nous faire apprendre l'histoire de notre pays, tout en se récréant. Il y a réellement amusement à jouer avec ces cartes, n'ême une certaine ambition qui nous font trouver court le temps que l'on consacre à ce jeu de cartes qui peut être joué à deux, trois et jusqu'à six personnes à la fois.

L'explication qui accompagne chaque jeu est tellement facile à comprendre que l'on peut apprendre à jouer en moins d'un quart d'heure.

Nous recommandons ce nouveau jeu de cartes à nos lecteurs. On le trouvera chez tous les libraires. On en recevra un jeu par la poste, en envoyant 25 cts à M. Albert Gervais, libraire-imprimeur, à Joliette, P. Q. Une remise libérale sera faite pour l'achat à la douzaine.

Appréciation du Tabac Canadien.—Le *Free Press* d'Ottawa, nous informe que le tabac canadien exhibé par M. F. A. M. Foucher, à l'exposition d'Ottawa, a été mentionné comme ayant mérité une médaille d'or.

Voici maintenant ce qu'en dit *Le Canada*, autre journal publié dans la même ville:

"Jusqu'à ces dernières années, le tabac canadien manufacturé était à l'état de lettre morte; les MM. Foucher, propriétaires de la Compagnie Manufacturière de Tabac Canadien de St Jacques, comté Montcalm, ouvrent pour ainsi dire une nouvelle ère au fumeur; leurs produits qui arrivaient de Québec, couverts de prix, ne pouvaient manquer d'attirer l'attention

générale; ajoutons que grâce à l'obligeance de MM. Foucher, fils et Labelle, son aimable aide, les consommateurs étaient à même de goûter ces produits, que jusqu'ici on a appelés étrangers.

"Le résultat obtenu a été ou ne peut plus favorable, ce qui ne doit étonner personne lorsque l'on considère que cette compagnie a obtenu à l'Exposition Coloniale un nombre de premiers prix, contre des expéditeurs étrangers.

"Le temps arrive où les produits Canadiens seront reconnus même à l'étranger, et nous ne doutons pas que la manufacture de Tabac Canadien de St Jacques prendra une importance digne de ses produits, lorsque ceux-ci auront été dûment appréciés.

"M. F. A. M. Foucher a obtenu une mention honorable à l'Exposition Coloniale de Londres pour son tabac, qui a été jugé supérieur à tous les autres exhibés à cette grande Exposition. De plus, M. Foucher a obtenu des médailles d'or, de bronze et des diplômes aux Expositions de Québec, Sherbrooke, Toronto et Ottawa. M. Foucher est l'ami intime de tous les fumeurs, car il sait ce qui convient le mieux à leur goût?"

Succès étonnant

C'est le devoir de toute personne, qui s'est servi du *Boschee's German Syrup*, de faire connaître à ses amis ses qualités précieuses pour guérir la constipation, mauvais rhumes, enrônements, asthme Pneumonie, en un mot tous les maux de gorge, etc. Personne ne l'emploiera sans en ressentir les bons effets, Trois doses guériront n'importe quel cas, et nous considérons que c'est un devoir pour les pharmaciens de la recommander aux pauvres consommateurs, d'en essayer une bouteille. 80,000 doz, ont été vendues l'année dernière et personne s'en est plaint. Une médecine telle que le *German Syrup* ne peut pas être trop connue; demandez à vos pharmaciens ce qu'ils en pensent. Bouteilles pour l'essayer 10 cts. Bouteilles ordinaires 75 cents. Vendu par tous les pharmaciens aux Etats-Unis et au Canada.

RECETTES

Moyen de conserver les pommes de terre en tas.

Dès que les pommes de terre auront été arrachées, bien nettoyées et bien ressuyées, on les saupoudrera d'un peu de chaux en poudre. Pour leur conservation en cave, on fait un lit de fagots de bois bien débarrassés de ses feuilles, sur lequel on étale les pommes de terre. Si la quantité de pommes de terre à mettre en cave est considérable, au lieu de faire un simple lit de fagots, on place les fagots debout, en les entourant de pommes de terre: ce qui permet d'établir un courant d'air qui facilite la conservation et empêche la pourriture des pommes de terre.

Moyen de combattre le "Blanc du rosier."

Pour guérir les rosiers du blanc, la *Revue de l'horticulture belge* conseille le moyen suivant:

Eteindre une demi-once de chaux vive avec une légère quantité d'eau, y mélanger une demi-once de fleur de soufre et y ajouter petit à petit deux cuillerées à soupe d'eau; avoir soin de remuer toujours et de faire bouillir le tout jusqu'à réduction d'une once de solution aqueuse; on verse environ une cuillerée à une cuillerée et demie de thé de ce mélange dans douze à quinze cuillerées d'eau que l'on verse dans un petit arrosoir, et on bassine les plantes au moyen de ce liquide; le lendemain on les bassine à l'eau claire, et après deux opérations le blanc a disparu.

A VENDRE

BETAIL AYRSHIRE,

COCHONS BERKSHIRES,

VOLAILLES PLYMOUTH ROCK

S'adresser à

M. LOUIS BEAUBIEN,

16, Rue St Jacques, MONTREAL.